

Das Leistungsspektrum einer Spina bifida-Ambulanz und die Probleme der Transition ins ambulante Versorgungssystem für Erwachsene

Anne Bredel-Geißler,
Helmut Peters

Zusammenfassung

Die Versorgung von Patienten mit Spina bifida im Erwachsenenalter kann als exemplarisch für erforderliche Behandlungsstrukturen von Patienten mit Mehrfachbehinderungen angesehen werden. Neben der hausärztlichen Grundversorgung bedarf es dazu spezieller, interdisziplinär arbeitender Institutionen: Für Menschen mit Spina bifida ist dies in Berlin, Erlangen und Mainz

bereits gegeben: Das Behandlungsteam besteht dort u.a. aus Ärzten, Psychologen, medizinischen Therapeuten, Rehabilitatoren, Pflegekräften und betreut diese Menschen häufig bereits seit dem Kindesalter – ein Setting mit guten Voraussetzungen zur Entwicklung von Konzepten für eine erfolgreiche Transition.

The ambulance spectrum for patients with spina bifida and its problems transitioning adults into outpatient care system.

Summary

The care of patients with spina bifida in adulthood can be considered exemplary for necessary structures to treat patients with multiple disabilities. In addition to primary care by GP specific, interdisciplinary working institutions are needed: For patients with spina bifida, these centers still exist in Berlin, Erlangen and Mainz: The interdisciplinary team includes, amongst others, physicians, psychologists, medical therapists, rehabilitation counselors and nurses. They care these patients often since childhood – a setting with good conditions for the development of concepts for a successful transition.

Korrespondenzadresse:

Dr. med. Anne Bredel-Geißler
Dr. med. Helmut Peters
Zentrum für Kinderneurologie und Sozialpädiatrie
Rheinessen-Fachklinik Mainz
Hartmühlenweg 2-4
55122 Mainz
E-Mail: a.bredel-geissler@rfk.landeskrankenhaus.de
ph.peters@rfk.landeskrankenhaus.de

Schlüsselwörter

Spina bifida, Interdisziplinäre Behandlung, Transition, Mehrfachbehinderung, Erwachsene

Key words

Spina bifida, interdisciplinary treatment, transition, multiple disabilities, adults